

Escala Crítica/Columna diaria

*Reiteran fin de “ceremonias fastuosas con invitados especiales” *Repetirá Graue en la UNAM; en el camino, Angélica Cuéllar

*Entrega AMLO reconocimiento póstumo de CIRT a Sibilla Zurita

Víctor M. Sámano Labastida

AUNQUE no habrá invitados especiales al Primer Informe del gobernador Adán Augusto López sin duda que acudirán el domingo a acompañarlo representantes de organizaciones empresariales, políticas y sociales, así como algunos funcionarios federales además de los miembros de su gabinete y otros colaboradores. El propio mandatario comentó que confirmaron su asistencia la secretaria de Energía, Rocío Nahle, cuya dependencia tiene su sede en Villahermosa, y el subsecretario del Bienestar, Javier May Rodríguez.

Interrogado recientemente sobre si vendrá a Tabasco el domingo 10 de noviembre, el presidente López Obrador indicó que no podría asistir pero –puntualizó- “a Adán lo respaldo todos los días”. Otro funcionario federal que seguramente estará es el delegado Carlos Merino, quien despacha en la entidad; también algunos legisladores federales, como el presidente de la Comisión de Energía, Manuel Rodríguez. Aunque se habló de la posible presencia del director de Pemex, Octavio Romero, su agenda reporta otras actividades.

El secretario de Gobierno, Marcos Rosendo Medina, señaló que todo está listo para este primer informe de una administración surgida de Morena “pero que gobierna para todos”, y que la asistencia de ciudadanos al recinto legislativo será limitada la capacidad de un local para 300 personas. Confió, como también lo hizo López Hernández, que el intercambio de expresiones entre el titular del Ejecutivo y los representantes del Legislativo sirva para establecer una práctica republicana cotidiana.

Contrario a lo que sucedía en anteriores informes no fueron invitados los gobernadores de otras entidades. El mandatario estatal acudirá personalmente a entregar el documento y dirigirá unas palabras a los diputados, quienes a su vez tendrán oportunidad –por medio de sus representantes de fracción- de exponer sus consideraciones al primer año de gobierno. Son cuatro fracciones: Morena, la mayoritaria; PRD, PRI y PVEM.

El Informe de Gobierno será transmitido en vivo a través de las señales de Televisión Tabasqueña y de las emisoras de Radio Tabasco de la Comisión de Radio y Televisión de Tabasco (CORAT), así como en redes virtuales.

MONOPOLIO VARONIL

A PESAR de que una encuesta publicada por el diario Reforma colocaba como favorita a la rectoría de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) a la directora de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales, Angélica Cuéllar Vázquez, la Junta de Gobierno de la máxima casa de estudios a nivel nacional decidió la reelección del actual titular Enrique Graue Wiechers.

La encuesta referida señalaba que Cuéllar Vázquez tenía una preferencia del 37% entre la comunidad universitaria, mientras que Graue sumaba 25% y Pedro Salazar Ugarte, director del Instituto de Investigaciones Jurídicas de la UNAM, el 18%. La Ley Orgánica de la UNAM faculta desde 1945 a un grupo de “notables” denominado Junta de Gobierno –y compuesta por 15 académicos- para realizar el nombramiento del rector y otras autoridades. Un grupo de sociólogos sostuvo que el ex rector José Narro, quien fue aspirante a la candidatura del PRI y aún con influencia en la UNAM, usó sus oficios para evitar que una persona “cercana a AMLO” dirigiera la universidad nacional.

En el diario La Jornada, Arturo Sánchez Jiménez (7/octubre/2019) anotó que en la UNAM hay quien señalaba que la postulación de Cuéllar Vázquez estaba “apoyada por Morena y personajes del gobierno federal y capitalino”, lo que ella rechazó. La socióloga había señalado la inequidad persistente entre hombre y mujeres en la propia universidad. Cabe recordar que López Obrador es egresado de Ciencias Políticas de la UNAM, y que su actual directora participó en el libro “El desafuero de Andrés Manuel López Obrador”, publicado en 2011. Hasta la fecha la UNAM no ha tenido rectora y sólo ha sido dirigida por varones.

Un caso distinto es, por ejemplo, la UJAT –universidad tabasqueña- que ya tuvo como rectora a una mujer, Candita Gil Jiménez, y que ahora para la elección que deberá realizarse cuenta por lo menos con dos posibles aspirantes féminas: Carolina Martínez y Eglá Cornelio, aunque la nómina de varones sigue prevaleciendo con la mención de Guillermo Narvárez, Fernando Rabelo Hartmann y Rubicel Cruz Romero, y quienes se agreguen en la recta final. También en la universidad estatal la decisión final es de doce integrantes de la Junta de Gobierno.

AL MARGEN

FELICITACIONES a los hermanos Sibilla Oropesa por el reconocimiento póstumo a Jesús Sibilla Zurita que le otorgó la Cámara Nacional de la Industria de la Radio y la Televisión (CIRT) y que el jueves recibió de manos del presidente Andrés Manuel López Obrador el hijo mayor, Chuy Sibilla. De esta manera honró la CIRT no sólo la trayectoria en la radio del fundador de Telereportaje sino su labor pionera en la entidad.

Como bien lo señaló Chuy Sibilla, su padre entendió la información como un servicio con sentido social. En diversas ocasiones el actual presidente AMLO ha destacado la importancia de Telereportaje en la apertura de espacios al movimiento democratizador de 1988 que marcó el inicio de la alternancia en el poder en Tabasco y llevó finalmente al Palacio Nacional a un

Adán Augusto: primer informe con intercambio de expresiones entre legisladores y el Ejecutivo

Escrito por Editor

Sábado, 09 de Noviembre de 2019 00:10 -

tabasqueño.

Durante la reunión nacional de la CIRT López Obrador también ofreció analizar la reducción de los tiempos oficiales que debe poner a disposición del gobierno los concesionarios. Estos tiempos son un pago en especie a disposición del Estado Mexicano para difundir temas educativos, culturales y de interés social. (vmsamano@hotmail.com)